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В конце сентября в ИМЭИ ИГУ в пятый 
раз прошла многопредметная олимпиада 
- турнир имени М.В. Ломоносова, 
участниками которой стали школьники 
6 - 11-х классов. Организаторы отмечают, 
что с каждым годом количество сданных 
работ возрастает. Так, в этом году их 
насчитали в два с лишним раза больше, 
чем в прошлом, - более 600. Некоторые 
участники турнира сдавали по несколько 
предметов - максимальное количество 7 
из 9 возможных. Несомненным плюсом 
олимпиады является возможность 
получения льгот при поступлении в вузы 
для победителей и призеров.    

В ИГУ прошла презентация 
математического программного 
обеспечения - системы Mathematica, 
которую провели представители 
компании-разработчика WolframResearch 
(США). Данная система характеризуется 
как передовой край технических 
вычислений, являющийся основной 
средой для проведения расчетов для 
рационализаторов, преподавателей, 
студентов и других пользователей. 

Центр китайского языка «Институт 
Конфуция ИГУ» отметил Всемирный 
день Института Конфуция и 8-ю 
годовщину со дня основания. В рамках 
празднования прошло два мероприятия: 
«День китайского языка» и концерт 
студенческого ансамбля Даляньского 
университета иностранных языков. Гости 
праздника посетили мастер-классы по 
каллиграфии, вырезанию из бумаги, 
плетению узелков. На чайной церемонии 
китаянки показали, как правильно 
заваривать и пить чай, поделились 
секретами этого древнего мастерства. 
Прошла демонстрация исторического 
фильма о Китае на китайском языке.   

Доценту кафедры теории вероятностей 
и дискретной математики ИМЭИ ИГУ 
Валерию Жукову вручили Почетный знак 
Юрия Ножикова «Признание». Почетным 
знаком отметили преподавателя ИГУ за 
военно-патриотическую работу, которой 
он занимается более 30 лет, - поиск 
документов, подтверждающих право на 
получение наград и льгот участникам 
боевых действий. За годы поиска ему 
удалось установить места захоронения, 
подтвердить участие в ВОВ или вручить 
ранее не врученные награды более 3000 
участникам войны или их родным.  

Заведующий кафедрой истории России 
ИГУ, доктор исторических наук, 
профессор Лев Дамешек прочитал 
публичную лекцию «Русские и буряты. Три 
века вместе» в рамках фестиваля «Сияние 
России». Профессор ИГУ рассказал об 
историческом взаимодействии русской 
нации с коренными народами Сибири, в 
том числе и о совместной жизни русских 
и бурят, объяснил природу экспансии 
Российской империи на Восток, уделил 
внимание вопросу эволюции отношений 
русских с местными жителями и рассказал, 
как менялось отношение государства к 
коренным этносам Прибайкалья. 

Иркутский
УНИВЕРСИТЕТ

Для тех, кто учится и учит
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В октябрьском номере на-
учно-популярного журнала 
«Наука и жизнь» вышла 
статья научного сотрудника 
лаборатории гидробиологии, 
НИИ биологии ИГУ к.б.н. 
Ольги Русановской «Байкал 
теряет уникальность». В 
статье популярно рассказано 
о текущих проблемах озера 
Байкал и неблагоприятных 
тенденциях, наблюдаемых 
учеными НИИ биологии 
ИГУ в ходе рекордного 
70-летнего проекта экологи-
ческого мониторинга «Точка 
№ 1».

Байкал уникален, это не-
сомненно. Ученые говорят 
о большом количестве 
эндемиков (животные и 
растения, присущие только 
Байкалу), биоразнообра-
зии и весеннем подледном 
цветении фитопланктона, 
которое возможно благодаря 

уникальной прозрачности 
льда, хорошо пропускаю-
щем свет (в других водоемах 
цветение фитопланктона на-
блюдается после схода льда). 
Однако все это сегодня нахо-
дится под угрозой. Причин 
несколько. 

В статье Ольга Русановская 
говорит о нескольких зна-
чимых факторах. В их числе 
антропогенное воздействие 
(нарастающая туристическая 
деятельность, увеличение 
потока биогенных элемен-
тов: фосфор и азот, который 
играет важнейшую роль 
в развитии водорослей), 
интенсивная хозяйственная 
деятельность, доминирова-
ние нехарактерных или даже 
чужеродных для озера водо-
рослей (например, 

спиррогира). О потере 
уникальности говорит еще 
и увеличение доли мелко-
клеточных форм летнего (не 
характерного для Байкала) 
фитопланктона (микрово-
доросли) и снижении доли 
крупноклеточного подлед-
ного, то есть эндемичного 
фитопланктона. Это приво-
дит к перестройкам в цепях 
питания и, как следствие, 
к изменению видового со-
става. Чаще наблюдается до-
минирование циклопа (вид 
рачков), а не эндемика Бай-
кала - эпишуры (вид план-
ктонных ракообразных). 
Растет число несвойствен-
ных Байкалу кладоцер (вид 
ракообразных). Повышается 
уровень первичной продук-
ции вод из-за увеличения в 
них содержания биогенных 

веществ (эвтрофикация), 
в воде становится больше 
растворенной органики и 
снижается качество воды. 
Как следствие - вытесняются 
уникальные эндемичные со-
общества, которые заменя-
ются на обычных обитателей 
континентальных озер.

Конечно, возможность со-
хранить Байкал существует. 
Для этого нужно, как ми-
нимум, продолжать вести и 
финансировать мониторинг 
озера Байкал. Требуется 
уменьшить антропогенную 
нагрузку на экосистему озе-
ра, сброс сточных вод. Нуж-
но перейти на бесфосфатные 
моющие средства, обустро-
ить рекреационные зоны и 
многое другое. Останется ли 
Байкал уникальной экоси-
стемой, самым чистым на 
Земле хранилищем пресной 
воды - решать нам с вами. 
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Точный расчет

В продолжение темы

Научно-технический прогресс и бы-
строе внедрение науки во все сферы 
жизни и производства требуют от 
студентов не только широкого тео-
ретического кругозора. Приобретает 
значимость умение адекватно вос-
принимать возникающие проблемы 
в профессиональной области, пра-
вильно их оценивать, целенаправ-
ленно перерабатывать имеющуюся 
информацию, искать и дополнять ее 
недостающей, знать закономерности 
ее оптимального использования и 
прогнозировать результаты деятель-
ности, используя свой интеллекту-
альный потенциал. Все это с блеском 
продемонстрировала в 2005 году тогда 
еще студентка института математики, 
экономики и информатики ИГУ Анна 
Кондрашова, которая точно рассчита-
ла период минимума озера Байкал. 

Известно, что снижение уровня воды 
в Байкале началось осенью 2014 года. 
В конце апреля 2015-го достигнут 
рекордный минимум - 455,86 метра, 
что на 14 см ниже предельно допусти-
мой нормы. Затем Байкал постепенно 

начал набирать воду, однако уже к 
сентябрю произошло очередное по-
нижение: 24 сентября уровень озера 
опустился до 456,29 метра. Ученые 
прогнозируют, что в следующем году 
минимум Байкала может быть на 28 
см ниже показателя апреля 2015 года. 

О произошедшем понижении уровня 
Байкала и говорится в дипломной 
работе «Прикладные задачи в теории 
информации» Анны Кондрашовой 
(руководитель - доцент, к. ф-м. н. 
Валерий Жуков). Говоря научным 
языком, в своей работе студентка 
ИМЭИ ИГУ рассматривала некото-
рые параметры Байкала и солнечной 
активности, используя метод энтро-
пии. В заключении она представила 
анализ полученных результатов и 
сделала вывод, что минимум озера 
Байкал придется на 2015 - 2020 годы. 
К слову, большинство других специ-
алистов называли период 2005 - 2007. 

Как показало время, расчет студентки 
ИГУ оказался математически точным, 
а вывод верным. 

Александр ФИЛАТОВ, 
заместитель директора ИМЭИ 
ИГУ, заведующий кафедрой 
математической экономики:
- Математика является языком и ин-
струментарием для всех наук. Раз-
личаются содержательные области - 
это может быть физика, экономика, 
биология или что-то еще. Но дальше 
исследователь сводит задачу к мате-
матической постановке, решает ее - 
методы, как правило, тоже уже раз-
работаны, так что остается нажать 
правильную кнопку. А после начи-
нается самое важное и интересное 
- анализ результатов! Если сделаны 
верные предположения, построе-
на адекватная модель, результаты 
которой правильно интерпретирова-
ны, тогда мы можем увидеть нетри-
виальные выводы и прогнозы, как 
произошло это в данном случае. И с 
чем остается поздравить как талант-
ливую студентку, так и ее научного 
руководителя!
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С рабочим визитом 
посетила ИГУ делегация 
из Университета Париж 
VIII (Франция). В 
составе французской 
делегации - проректор по 
международной работе, 
профессор географии 
Безунеш Тамрю, профессор 
литературы Жерар Дессон, 
профессор геополитики 
Андре Фийе, профессор 
лингвистики и перевода 
Мари Надия Карфункель-
Карски. Со стороны 
ИГУ присутствовали 
представители 
географического факультета, 
факультета филологии и 
журналистики, института 
социальных наук и 
международного института 
экономики и лингвистики.

Проректор по научной 
работе и международной 
деятельности ИГУ 
Александр ШМИДТ:

- Иркутский госунивер-
ситет большое внимание 
уделяет международной 
деятельности и междуна-
родному сотрудничеству. 
Перед нами ставится 
задача войти в мировое 

научное образовательное 
пространство, в том 
числе с помощью 
увеличения количества 
иностранных студентов, 
обучающихся в ИГУ, и, 
соответственно, увели-
чения наших студентов, 
обучающихся за рубежом. 
В связи с географическим 
положением у ИГУ хорошо 
развиты отношения с 
азиатскими странами. 
С европейскими 
университетами отношения, 
безусловно, также 

существуют, но мы бы 
хотели, чтобы европейское 
направление в вузе 
получило дополнительный 
импульс.  
В рамках круглого стола 
представители ИГУ и 
Университета Париж VIII 
обсудили возможные 
формы и направления 
сотрудничества, подчеркнув 
важность академической 
мобильности и проведения 
совместных летних школ для 
магистрантов, аспирантов и 
молодых ученых.

Проректор по 
международной 
деятельности 
Университета Париж VIII 
Безунеш Тамрю: 

- Настал подходящий 
момент для обсуждения 
конкретных совместных 
программ сотрудничества. 
Нам очень важно встретиться 
с российскими коллегами, 
чтобы обсудить дальнейшие 
действия по реализации 
намеченных планов. 

Основная цель нашего визита 
- сделать все возможное, 
чтобы соглашение о 
сотрудничестве не стало 
пустой формальностью. 
Надо сказать, что 
обсуждение получилось 
очень содержательным, 
мы наметили несколько 
интересных проектов, 
для которых будем искать 
финансирование. Считаю, 
что уже в 2016 году смо-
жем приступить к осу-
ществлению совместных 
программ. В первую 
очередь нам бы хотелось 
провести совместную 
междисциплинарную школу 
на Байкале.

Наука

Совместные программы с Университетом 
Париж VIII стартуют в 2016 году
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21 сентября в ИГУ появился 
первый объединенный 
диссертационный совет 
по защите диссертаций на 
соискание ученой степени 
кандидата и доктора 
наук. Соответствующий 
приказ опубликован на сайте 
Высшей аттестационной 
комиссии при Министерстве 
образования и науки РФ.

В университетах и научных 
учреждениях Сибири 
успешно функционируют 
и развиваются научные 
школы с соответствующими 
аспирантурами и 
докторантурами, совместно 
проводятся международные 
и всероссийские научные 
конференции. Поэтому вполне 
обоснованно, что объединенный 
диссертационный совет создан 
на базе сибирских научных 
учреждений: Сибирского 
федерального университета, 
Новосибирского национального 
исследовательского 
государственного университета, 
Института филологии СО РАН, 
Иркутского государственного 
университета. 

Объединенному совету Д 
999.016.04 предоставлено право 

приема к защите диссертаций на 
соискание ученой степени кан-
дидата и доктора наук по специ-
альностям научных работников:

T 10.02.01 - русский язык 
(филологические науки);

T 10.02.19 - теория языка 
(филологические науки).

От ИГУ в диссертационный 
совет вошла доктор 
филологических наук, 
доцент Людмила Горбунова.

- Открытие этого диссертаци-
онного совета демонстрирует 
признание важности сибир-
ской науки в развитии вообще 
науки. Это дает возможность 
нашим аспирантам защищать-
ся в диссертационном совете 
близко к дому, ведь не каждый 
аспирант может позволить себе 
поехать защищаться, напри-
мер, в Москву. Важно, что 
совет открыт по специально-
сти 10.02.19 «теория языка» - 
советов по такой специальности 
в стране очень мало. Кроме 
того, диссертационный 
совет для ее членов - это еще 
одна возможность в обмене 
мнениями, информацией, - 
подчеркнула Людмила 
Горбунова.

Под таким названием Научная би-
блиотека подготовила издание к при-
ближающемуся 100-летнему юбилею.
За долгую, почти вековую историю 
библиотеку возглавляли разные лидеры. 
Судьба им дала возможность вести за собой, 
созидать и нести высокую ответственность 
перед историей и университетом.

Издание включает статьи о жизни и 
деятельности директоров Научной 
библиотеки, воспоминания, архивные 
документы, доклады и выступления, 
которые помогают представить образы 
времени, библиотеки и ее лидеров.

Первым директором мы по праву считаем 
М.М. Рубинштейна, который задолго до 
открытия университета и его назначения 
ректором предпринимал активные действия 
по формированию библиотечного фонда.

Университет и его библиотека начинали 
свою жизнь в крайне тяжелых условиях 
Гражданской войны, разрухи, финансового 
кризиса, острого книжного голода. 
Фотографии разных лет рассказывают 
о многочисленных перемещениях 
библиотеки с ее быстро растущими и 
богатейшими книжными фондами по 
городу почти столетие!

Родилась библиотека в здании бывшей 
канцелярии генерал-губернатора 
Восточной Сибири (ныне бул. Гагарина, 
36). Начиналась с нескольких полок книг, 
привезенных профессорами Казанского 

университета. И просвещенные иркутяне 
считали своим долгом поддержать универ-
ситет, передавая книги и жертвуя средства. 
Вместе с университетом библиотека вскоре 
переехала в здание на ул. Желябова, 1. И 
только в 1939 году переместилась в Белый 
дом. Фонды быстро росли, площадей не 
хватало. Проблема была временно реше-
на выделением университету в 1973 году 
зданий Спасо-Преображенской  
(ул. Тимирязева, 62), Харлампиевской 
церквей (ул. 5-й Армии, 59) и 
строительством книгохранилища в мр-не 
Юбилейном.

лидер - порождение и отражение своего 
времени. Никогда библиотеке и ее 
руководителям не было легко. Всегда 
стояла ответственная задача оперативно 
и качественно обеспечить информацией 
научную и учебную деятельность вуза, 
наблюдались недостаток средств на 
приобретение книг и дефицит площадей 
для их размещения.

Во все периоды университет мечтал о 
строительстве нового отдельного здания 
библиотеки. Пережито много судьбоносных 
событий: война и репрессии, застойные 
1980-е, перестройка и сегодняшняя переза-е, перестройка и сегодняшняя переза-, перестройка и сегодняшняя переза-
грузка. 

Этот сборник - память о директорах 
библиотеки и благодарность им за высокий 
профессионализм, стойкость и самоотдачу, 
мудрость, ответственность, мужество, 
верное служение библиотеке и книге.
Электронная версия размещена на сайте НБ. 

Р.В. ПОДГАЙЧЕНКО

В ИГУ появился первый объединенный 
диссертационный совет

Идущие впереди

СПРАВКА 
Университет Париж VIII - 
французский государственный 
университет в пригороде Па-
рижа, наследник экспери-
ментального центра Венсен, 
созданного для модернизации 
высшего образования. В со-
ставе вуза 10 факультетов, 
31 исследовательская лабо-
ратория. В университете по 
программам бакалавриата, 
магистратуры, аспирантуры и 
на курсах переподготовки об-
учается более 20 000 студен-
тов. Университет Париж VIII 
имеет соглашения о сотрудни-
честве с более чем с 250 уни-
верситетами из стран Азии, 
Европы и Северной Америки. 
Соглашение с ИГУ заключено 
в сентябре 2014 года.
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Одной из предпосылок соз-
дания Ситуационного центра 
правовой аналитики ИГУ 
стала успешная работа про-
фессоров и преподавателей 
института по проведению 
различных правовых экспер-
тиз. Сегодня на страницах 
«Иркутского университета» 
мы говорим с заведующим 
кафедрой уголовного права 
юридического института 
ИГУ, руководителем Ситу-
ационного центра право-
вой аналитики Иркутского 
госуниверситета Романом 
Кравцовым. 

- Идея создания Ситуацион-
ного центра правовой ана-
литики ИГУ возникла еще в 
начале 2000-х годов. Кол-
лектив кафедры уголовного 
права очень ответственно 
подошел к предоставленной 
университетом возможности 
принять участие в конкурсе 
инновационных проектов, 
вел активную работу по 
формированию грантовой 
заявки, обсуждению проекта, 
подготовке конкурсных до-
кументов. Большую помощь 
и поддержку оказали нам ад-
министрация, преподаватели 
института и наши коллеги - 
практикующие юристы. Важ-
но отметить, что руководство 
университета среди множе-
ства других инновационных 
проектов заметила и поддер-
жала нашу грантовую заявку. 
Думаю, что проект получился 
действительно интересным, 
социально значимым и, без 
всякого сомнения, найдет 
своего потребителя. 

- Несмотря на кажущийся, на 
первый взгляд, переизбыток 
юристов, хороших специ-
алистов в этой области много 
не бывает. С одной стороны, 
чем выше правовая грамот-
ность населения нашей стра-
ны, тем надежнее уровень 
правовой защищенности 
личности, общества и госу-
дарства. С другой стороны, 
остается открытым вопрос 
качества предоставляемых на 

рынке юридических услуг, 
а также ответственности 
юристов. Сотрудникам адво-
катских бюро или компаний 
порой не хватает времени для 
серьезного исследования той 
или иной правовой пробле-
мы, не говоря уже о глубоких 
знаниях, необходимых для 
выполнения качественно-
го и профессионального 
юридического исследова-
ния, всесторонней правовой 
экспертизы юридической 
ситуации. 

- Мы создаем новое струк-
турное подразделение ИГУ, 
которое будет заниматься 
защитой прав и законных ин-
тересов заказчиков в уголов-
ных, гражданских, админи-
стративных и арбитражных 
делах, подготовкой правовых 
экспертиз, а также юриди-
ческим консультированием 
и правовым просвещением. 
В юридическом институте 
ИГУ работают специалисты в 
различных отраслях россий-
ского и зарубежного права, 
квалифицированные юри-
сты-практики - адвокаты, 
судьи, руководители юриди-
ческих служб коммерческих 
компаний и некоммерческих 
организаций и др. Достаточ-
но часто к нам обращаются 
с предложениями о со-
трудничестве и проведении 
независимых экспертиз по 
различным юридическим 
ситуациям. По запросам 
государственных, судебных и 
правоохранительных органов 
профессорами и преподава-
телями нашего института уже 
подготовлены десятки право-
вых заключений, основанные 
на всестороннем научном 
исследовании проблем и 
анализе судебной практики, 
которые затем были пред-
ставлены заказчиками для 
обоснования своей правовой 
позиции. 

- Мы будем работать по за-
просам, готовить аналитиче-
ские правовые заключения 
и информационные письма, 

рецензии на другие эксперт-
ные заключения и др. Пола-
гаю, что наши услуги в пер-
вую очередь заинтересуют 
индивидуальных предпри-
нимателей, руководителей 
коммерческих организаций, 
а также работников органов 
государственной власти и 
местного самоуправления. 
Так, многие из них, оказав-
шись в сложной жизнен-
ной ситуации, связанной с 
уголовным преследованием, 
нуждаются в подкреплении 
своей правовой позиции 
дополнительными дока-
зательствами. Еще одной 
особенностью нашей работы 
станет коммерческая на-
правленность. Работа цен-
тра будет осуществляться 
исключительно на возмезд-
ной основе. Стоимость услуг 
будет обсуждаться с каждым 
заказчиком индивидуаль-
но и исходить от объема 
и сложности проводимых 
нашими специалистами 
правовых задач.

- О работе аналогичных 
центров в России и у нас 
в Сибири мне неизвестно. 
Обычно такой практикой 
занимаются адвокаты и 
специалисты, которые 
осуществляют правовое 
консультирование, но чтобы 
ими готовились аналитиче-
ские правовые заключения, 
я не встречал. Известны 
частные случаи обращения 
практикующих юристов в 

вузовскую среду 
с запросом о про-
ведении право-
вой экспертизы. 
Так, кафедра 
уголовного права 
юридического 
института ИГУ за 
последние десять 
лет не раз при-
нимала участие в 
подготовке неза-
висимых право-
вых заключений 
по запросам 
правоохрани-
тельных органов 
нашего региона. 
К специалистам 
нашей кафедры 
также обращались 
и граждане, в отношении 
которых возбуждались уго-
ловные дела. Впоследствии 
они смогли отстоять свою 
позицию, ссылаясь на за-
ключения ученых-юристов 
ИГУ. 

- В первую очередь к работе 
в Центре будут привлечены 
профессора и преподава-
тели юридического инсти-
тута ИГУ - специалисты в 
различных отраслях юри-
дических знаний. Кроме 
того, неотъемлемой частью 
образовательного про-
цесса является вовлечение 
студентов и аспирантов в 
научно-исследовательскую 
и практическую деятель-
ность. На первичном этапе 
по обработке обращений и 

запросов заказчиков (под-
бор законодательного 
материала, судебной и 
административной практи-
ки и др.) их помощь будет 
очень важна и необходима. 
Хотелось бы, чтобы наши 
студенты заинтересовались 
работой Центра, смогли 
максимально раскрыть по-
тенциал и способности как 
в научно-просветительской, 
так и в экспертной деятель-
ности. На мой взгляд, это 
направление будет не просто 
интересным, оно откроет 
молодым юристам большие 
перспективы профессио-
нального и личностного 
роста.

Наша команда

Ситуационный центр правовой 
аналитики ИГУ: новые возможности 
иркутских юристов
В юридическом институте ИГУ начинает работу 
новое структурное подразделение – Ситуационный 
центр правовой аналитики Иркутского государствен-
ного университета. Проект инициативной группы 
профессоров и преподавателей юридического инсти-
тута ИГУ стал одним из победителей конкурса ин-
новационных проектов, проводимых университетом 
среди сотрудников, аспирантов и студентов вуза, был 
одобрен и получил грантовое финансирование. 

Ар
хи

в 
ИГ

У

ДОСЬЕ 
Роман Владимирович Крав-

цов - заведующий кафедрой уголовного 
права юридического института ИГУ, 
кандидат юридических наук, доцент, 
адвокат; член Экспертного совета при 
уполномоченном по правам ребенка в 
Иркутской области, член Общественно-
го совета при Территориальном управ-
лении федеральной службы финансо-
во-бюджетного надзора в Иркутской 
области; эксперт pro bono publico при 
уполномоченном по защите прав пред-
принимателей в Иркутской области; 
независимый эксперт, утвержденный 
Минюстом России по проведению 
антикоррупционной экспер-
тизы нормативных правовых 
актов и проектов нормативных 
правовых актов.

Кристина ХОРОШИХ.
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В школе участвовали 
студенты из вузов си-
бирских городов, в том 
числе из Красноярска, 
Новосибирска, Читы, 
Горно-Алтайска, Омска, 
Томска, Кемерова, Бар-
наула. Основной темой 
стало экспресс-обучение 
навыкам эффективного 
расходования средств 
стипендиального фонда в 
соответствии с законода-
тельством РФ. 

Студенты посетили 12 
лекций, участвовали в 
круглом столе, ролевой 
игре «Работа стипен-
диальной комиссии», 
сделали четыре по-
ложения об оказании 
материальной помощи 
студентам. Также они 
прошли входное и вы-
ходное тестирование. По 
их итогам был состав-
лен рейтинг, согласно 
которому по оконча-
нии занятий студентам 
вручили сертификаты о 
прохождении итоговой 
аттестации школы.

О важности проведенной 
школы сказала замести-
тель председателя СКС 

профсоюза образования 
и науки РФ Екатерина 
Сидоренко: 

- «Стипком» - один из 
самых удачных проектов 
Студенческого коорди-
национного совета. Он 
направлен на формиро-
вание финансовой ком-
петентности у студентов. 
Поднимаются важные 
вопросы: как сделать так, 
чтобы стипендия была 
стимулом, а не форми-
ровала потребительское 
отношение, как улучшить 
повышенную стипендию, 
как поддержать нужда-
ющихся при небольшом 
фонде материальной под-
держки. После «Стипко-
ма» студенты становятся 
полноправными чле-
нами стипендиальных 
комиссий, способными 
участвовать в принятии 
решений и влиять на 
них. Это главный, на мой 
взгляд, результат проекта.

Экспертами «Стипкома» 
выступили советник от-
дела молодежной поли-
тики Департамента  
государственной полити-
ки в сфере воспитания 

детей и молодежи Мини-
стерства образования и 
науки РФ Денис Геттоев, 
председатель СКС Ир-
кутской области Алек-
сандр Манзула, предсе-
датель СКС Уральского 
федерального округа 
Рустам Муртазин, пред-
седатель первичной про-
фсоюзной организации 
студентов (ППОС) Си-
бирского федерального 
университета, замести-
тель председателя СКС 
профсоюза работников 
народного образования 
и науки РФ Екатерина 
Сидоренко. 

Организаторы меропри-
ятия: ИГУ, профком 
студентов ИГУ, Обще-
российский профсоюз 
образования и науки РФ, 
Студенческий координа-
ционный совет при под-
держке Министерства 
образования и науки РФ. 
Партнером мероприятия 
выступила ООО «Га-
рант-Сервис Иркутск», 
представившая систему 
информационно-право-
вого обеспечения. 

Андрей МУКИН.

Даешь молодежь!

Внимание, вакансии!
Федеральное государственное бюджетное 
образовательное учреждение высшего  
профессионального образования  
«Иркутский государственный университет» 
объявляет конкурс на замещение вакантных должностей профес-
сорско-преподавательского состава с последующим заключением 
срочного трудового договора.

Сведения о конкурсе размещены на сайте университета: www.isu.ru, в разделе 
«Конкурс профессорско-преподавательского состава».

Пр
ое

кт
-с

ту
ди

я 
Г.

О
.С

.

Ив
ан

 Д
О

БР
ИН

ЕЦ

Неделю назад завершились 
съемки проекта «Г.О.С.видос», 
в котором представлена сту-
денческая жизнь Иркутского 
госуниверситета.

Идею показать в одном ролике всю 
внеучебную деятельность студен-
тов ИГУ задумали и практически 
реализовали участники одного из 
творческих объединений классиче-
ского университета - проект-студии 
Г.О.С. Для съемок они выбрали 
новый для Иркутска формат libdup 
(дубляж губами), суть которого 
заключается в наложении видеоря-
да на известную песню. Еще одна 
особенность данного формата - 
большое количество участников. В 
варианте, отснятым проект-студией 
Г.О.С., задействовано около 300 
студентов ИГУ, представляющих 
направления внеучебной деятель-
ности университета.  

Анастасия СВЕРКУНОВА, идейный 
вдохновитель проекта:
- На каждое направление или 
группу выделили по 10 - 15 секунд 
песни. Поет этот отрезок один сту-
дент, другие показывают специфи-
ку своей деятельности. Например, 
секция горного туризма ставила 
палатку, танцоры, соответственно, 
танцевали и так далее.

На всю съемку ушло три недели 
- каждые выходные в одном из уз-
наваемых мест Иркутска. В кадре - 
студенты, на бэкграунде - Москов-
ские ворота, памятник Александру 
III, главный корпус классического 
университета, сквер перед биолого-
почвенным факультетом ИГУ на 
улице Сухэ-Батора, 5.

Последний день съемок совпал с 
днем ежегодной встречи поклон-
ников мобильной фотографии по 
всему миру WorldWideInstaMeet. 
Пропустить это событие студенты 
ИГУ, конечно, никак не могли. Но 
как сделать это креативно? Селфи 
с однокурсниками, в прыжке на 
фоне Ангары или учебного корпу-
са? Банально. Тогда организаторам 
пришла в голову идея использовать 
квадрокоптер. Сказано - сделано. 
Участники (а их в тот день было 
более 80 человек) в корпоративных 
футболках классического универ-
ситета выстроились в гигантскую 
надпись «ИГУ», а взмывший в небо 
квадрокоптер запечатлел это со-
бытие.

Сегодня проект-студия Г.О.С. 
радует студентов ИГУ фотографией 
участников инстамит с квадро-
коптера. Ролик будет представлен 
позже - предстоит сложный процесс 
монтажа отснятого материала.  

Полезная каша вместо сникерса
На прошлой неделе после летнего перерыва в ИГУ вернулся проект 
«Каши против фастфуда». 

Напомним, в октябре 2014 года в ИГУ начал работу студенческий проект 
«Каши против фастфуда». Суть его заключается в том, что студенты ИГУ 
могут позавтракать в столовых университета бесплатно. При предъявлении 
профсоюзного билета или карты «Твой плюс» они получают горячую кашу, 
которая каждый день разная. Время завтрака - с 10.00 до 12.00. 

В прошлом году проект работал в пилотном режиме в нескольких учебных 
подразделениях. Однако с нового учебного года к нему присоединились и 
остальные факультеты и институты. 

- Для нас очень важно, чтобы студенты вели здоровый образ жизни и пита-
лись правильно и полезно, чтобы по утрам перед занятиями ели не сникерсы, 
а полезную кашу. Каши каждый день будут разные: манная, овсяная, рисовая 
и т.д. К ним плюсом будет выдаваться тост, - сказала председатель профкома 
студентов ИГУ Олеся Сивач. 

В трех минутах вся 
внеучебная жизнь ИГУ 

С 3 по 6 октября в Иркутске проходила Всероссийская школа-семинар 
«Законодательные аспекты и практика стипендиального обеспечения 
обучающихся образовательных организаций высшего образования 
«Стипком-2015», этап Сибирского федерального округа. 

Как правильно распределить 
стипендиальный фонд 


